
 

 

 

 

 

 

 

 

 

教職員にとって夏休みは、研修が盛んにおこなわれる期間です。経験

年数に応じた悉皆研修や、校務分掌に関連して受けるべきもの、自らの

資質向上のために受講を希望して受けるものなど様々ですが、本校の教

職員も今年も多くの研修に参加しました。 

それらの研修は、参加者によるグループ協議や演習が必ずあり、課題解決に向けて考えを出し

合う場が設定されています。もちろん、研修中に出された答えがすべてではなく、学校に戻って

授業実践や子どもたちとの活動の中で、より良い答えを導き出していくことになります。 

今、子どもたちに求められている協働での学びは、当然教職員にも求められているのです。 

 

「子どもの学びを見取るとは… 夏の校内研究会 

 本校の今年度の研究の視点に「生徒の変容をどのように引

き出すか」というものがあります。子どもたちの気づきをど

のようにアウトプットさせるとよいかを研究しています。ま

だまだ研究途中ですが、一度立ち止まって「子どもたちの気

づきや変容を教師が見取れているのか」ということを考える

研修を行いました。8月 21 日(水)に、福大連合教職大学院か

ら講師をお招きし、授業参観時に何を観察すべきかについて

改めて考える機会としました。今回の研修で示された課題を、これからの授業実践や互いの授業

を参観する中で解いていきたいと思います。 

中学校区一体となって子どもたちの学びを支援する 中学校区合同研究会 

7 月 17 日(水)に 鶉小、本郷小と本校の教員が集まり、地域で一体となって子どもたちの学びを支援

する方策について話し合いました。 

特活・生徒指導部会では、昨年度の懸案事項であった小中学生でともに活動できることはないかを話

し合いました。互いの子供たちの作品や合唱を交流したり、中学校の文化祭に参加したりなどの可能性

について検討しました。授業づくり部会では、昨年度のこの部会で共通理解をもった、「伝え合う力」や

「言語活動の充実について」今年度実践してきた現時点での成果を報告し合い、引き続き、小中で一貫

して支援に力を入れていこうと再確認しました。 

   

8 月 19 日(月)に、福井の教育方針をまとめた「大綱」の見直し案が示され「子どもが主役の教

育」を進めることが基本理念とされました。私たちもそのような教育を目指し、まずは目の前の

川西中学校区の子どもたちのためには、どんな学びが必要か教職員が考えを交流し合いながら、

校内または、中学校区全体で引き続き実践と研修を継続していきたいと思います。 

川西中学校だより 
【校訓】自主・明朗・節度   令和６年 8月 27 日 第 5号

子どもの学びと教師の学びは相似形 
＜めざす生徒像＞ 
○確かな学力を持ち、それを活用

しようとする生徒 
○互いに違いを認め合い、自信を
持って活動できる生徒 

○郷土に誇りと責任を持ち、夢や
希望を語れる生徒 

 特活・生徒指導部会：小中合同活動について検討 
授業づくり部会：子供たちに共通して培いたい力について協議 



『令和６年度 インターネット安全・安心通信』を紹介します 
インターネットを安全に活用するための注意点などを紹介している通信が、県防災安全部県民安全課 

から、定期的に配信されます。児童生徒用、家庭用とあります。ご活用ください。 
 ★最新号は、保護者向け第５号として、SNS に起因する被害児童生徒の現状について取り上げられ 
ています。 

https:// www.pref.fukui.lg.jp/doc/kenan/seisyounenikusei/netannsinn.html  

 
 

働く人々の苦労や喜びを理解し、仕事や働くこ
とに対する関心を高めること、また、大人とのか
かわりや社会のルール・マナーを学ぶという目的
のもと、期間中 2日間ずつの職場体験を実施しま
した。夏休み明けに体験から学んだことなどを共
有し、自分の生き方を考える機会とする予定です。 
ご協力いただいた事業所等の方々ありがとうござ

いました。 

 

 
夏休み後半に予定されているテストに向け、学

び直したいものは何かを生徒自らが決めて、受講
する講座を選びました。教師側も、復習内容のポ
イントを明確にして指導し、教科によっては、一
つの講座に 2人の教員がついて、個別の質問に答
える体制を取る工夫を
しました。 
進学のための学習に

向かう時期となり、自
分に必要な学びを主体
的に進めていけるよう
に願います。 

 
 
 
至民中、鯖江

中、附属義務教
育学校の生徒
と共に至民中
に集まり、日頃
の活動成果を
紹介し合った
り、各校混合で
グループワークに挑戦したりして、交流を深
めました。今後の部活動にさらなる意欲がも
てた機会となりました。 

 

 

 早朝の短い時間
ではありましたが、
生徒と PTA会員とが
共に、学校環境美化
に汗を流しました。
普段、手が足りずに
清掃が行き届いてい
ない場所も、きれい
に整えられました。
会員の皆様、ご協力
ありがとうございま
した。 

 

 

 PTA 活動で例年行っている資源回収の功績が認め
られ、市の古紙等リサイクル協同組合より表彰され
ました。資源がごみとして焼却されることのないよ
う、これからも分別に心がけたいと思います。地域
の皆様には、10 月 26 日(土)に予定している資源回
収にご協力をよろしくお願いいたします。 

 
大きな行燈用の和紙に絵を描くボランティア

に地域の生徒が参加しました。図鑑やネットの
画像を参考にしながら、夏の思い出を想起させ
る情景を思い思いに描いていました。 
この行燈は、8/11(日)の本郷地区ふるさと祭

り会場に設置されました。 

 

 

3 年:夏休み学習会 
 

★学校生活の様子を 

随時、お伝えしています。 

kawani-j@fukui-city.ed.jp  

7/22(月)～24(水) 2 年:職場体験 

8/21(水)古紙回収 PTA 表彰 

7/30(火)情報科学部交流会 
 

7/27(土)PTA 学校ボランティア 

鶉こども園 本郷保育園 福井市園芸センター 臨海消防署 宝珠苑 
かわにし苑 福井医療大学 トップツアー（株）福井支店 佐野温泉 
ハニー新鮮館大安寺店 岩本屋福井本店 やしろ印刷 
ＣＯＣＯ‘Ｓ堀ノ宮店 福井二の宮食堂  

池田会長に授与 

福井二の宮食堂 福井市園芸センター 

宝珠苑 

臨海消防署 

7/20(土) 本郷地区ジャンボ行燈づくり 
ボランティア活動参加 
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